



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

No es Ernestina, es la 4T

La votación para la ratificación de la Fiscal General Ernestina Godoy, finalmente tuvo lugar en el Pleno del Congreso de la CDMX. Las y los diputados del PAN, PRI, PRD y MC festejan un triunfo pírrico como si se tratara de la elección de junio. No saben que no se trata de Ernestina, sino de un proyecto de transformación que tiene como uno de sus ejes principales, la justicia. Y aunque cambie la Fiscal, la justicia prevalecerá.

La oposición conservadora logró juntar 25 votos y la Fiscal se quedó a sólo 3 votos de ser ratificada. Lanzaron la piedra y escondieron la mano, es más, era el ladrón gritando, "al ladrón". Estaban desesperados, aquellos que han lucrado con el poder y se han articulado en torno al denominado Cartel Inmobiliario, sentían que se jugaban un pase directo a reclusorio.

Inventaron y orquestaron de todo, que si Ernestina plagió su tesis, que si habían detenido a un diputado, cuando solo fue presentado a declarar, porque al señor no se le daba la gana acudir, ofrecieron la reelección a cambio del voto, en fin. Todo se valía, con tal de ensuciar el proceso.

Pero, si ponemos un poco de atención, después de la tormenta y con la calma encima, es evidente que la oposición no ganó realmente nada. Solo el intento fallido de golpe mediático, como cuando su precandidato Santiago Taboada, salió a decir que era la primera gran derrota de Morena en la CDMX y que el cambio había comenzado. ¿En serio? ¿Si saben que nada cambiará en la Fiscalía, verdad?

De manera temporal quedará al frente el Coordinador General de Investigación Territorial, Oliver Ariel Pilares, tal y como lo marca la normatividad. Incluso, si la Fiscal quisiera, podría realizar movimientos internos antes de salir, y dejar al más famoso de la Fiscalía, el rostro de las detenciones, el vocero de la institución, Ulises Lara. Como sea, cualquiera de los dos seguirá con la línea trazada por la



Fiscal o mejor dicho, por el proyecto denominado 4T.

¿Durante cuánto tiempo? El tiempo que quiera la fuerza mayoritaria del Congreso, el tiempo que quiera la 4T. Ahora, a los que les urgirá nombrar a un nuevo Fiscal será a las fuerzas conservadoras. Pero, eso que presumían tener, el acceso a la mayoría calificada, también lo tienen los diputados de la transformación.

El Consejo Judicial Ciudadano podrá elegir una terna a fin a la 4T, de ahí el jefe de Gobierno, Martí Batres elegirá a una propuesta que garantice la continuidad en la FGJCDMX, la mandará al Congreso de la CDMX y la oposición la aprobará con todo lo que esto le implica o la rechazará, obligando a que se repita el mismo procedimiento desde el inicio.

Este proceso, podrá repetirse las veces que sea necesario, porque al igual que muchos nombramientos, no tienen establecido un seguro procedimental, que garantice que en determinado tiempo se tenga un Fiscal. Como sí sucede con la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Así, tendremos un suplente que continúe el camino de Ernestina Godoy, hasta que la oposición doble las manos o llegue la siguiente legislatura, ya sin un clima electoral de por medio y muy posiblemente, con una mayoría calificada de la mano de la jefa de Gobierno, Clara Brugada.

ENTRE GITANOS

CLAUDIA EN HUIXQUILUCAN

La precandidata morenista y próxima presidenta, Claudia Sheinbaum estuvo en Huixquilucan, un municipio clave en muchos aspectos y lleno de simbolismo. Como ella lo dijo, ahí viven los más ricos, pero se olvidaron de los más pobres; pero también, porque ahí des gobierna una pareja que se ha enquistado y perpetuado en el poder, Enrique Vargas y Romina Contreras, quienes son capaces de competir solo con el logo del PAN, con tal de no compartir botín con el PRI y el PRD.

Dicen los que estuvieron presentes, que a Claudia Sheinbaum se le vio muy cercana al diputado federal Pepe Toño García, quien es el único que podría hacer historia en ese municipio. Ya lo hizo al ayudar a ganar a Delfina en Huixquilucan, el año pasado. Seguramente, lo volverá hacer. No lo digo yo, lo dicen las encuestas.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com